

PIVIUESTKA

PARA VER LA OBRA COMPLETA
INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS
DE NUESTRO SITIO.

En 1804, las Californias fueron divididas en dos: Alta California, con Monterrey como cabecera y Baja California, con Loreto como capital, ambas con gobiernos independientes Las misiones de Baja California Sur, se mantienen erguidas como catedrales en medio del desierto, aún en la actualidad. Entre las más importantes se encuentran la Misión de Loreto, la Catedral de La Paz, la Misión de San José del Cabo y la Misión de San Javier, quizás la más imponente y hermosa por su construcción, la cual se encuentra ubicada a escasos kilómetros de Loreto.

LA EPOCA INDEPENDIENTE

Si bien la independencia de la República de México se dio el 27 de septiembre de 1821, debido a la lejanía con el centro de la república la península de California siguió en poder de los españoles hasta 1822.

Finalmente en 1830 se designó a La Paz como capital de Baja California, debido a que Loreto había sido destruida por grandes temporales. Entonces se trasladó provisionalmente el gobierno al pueblo de San Antonio y desde ese lugar, y en forma definitiva, a la actual ciudad de La Pa. Esta mudanza se dio en medio de batallas entre los grupos de poder que empezaban a apropiarse y definir el territorio.

PERIODO DE LOS RANCHOS

Se inició durante el primer cuarto del siglo el proceso de decadencia misional, el cual se fue dando de forma cada vez más acelerada, ya que para la década de los veintes esto implicó el cierre de la mayoría de las misiones peninsulares. Además, esto fue motivo para que los habitantes asentados en las misiones se convirtieran en rancheros ganaderos y de escasa agricultura. Posteriormente, y ante la pérdida de los religiosos y el descuido de la autoridad mexicana, se fue desarrollando una sociedad ranchera empobrecida, la cual estaba vinculada con los grupos indígenas. Hay que resaltar que esta situación se daba mayormente en el norte peninsular. Las Californias fueron divididas en dos: Alta California, con Monterrey como cabecera y Baja California, con Loreto como capital, ambas con gobiernos independientes. Esto ocurrió en 1804. Cuando después Don Guadalupe Victoria asumió la presidencia de la República, nombró al teniente coronel José María Echeandía como gobernador de Baja California. A su vez, procedió a dividirla en cuatro municipios: Loreto, San José del Cabo, San Pedro Mártir y Santa Gertrudis.



